



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Sábado 23 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

INVITAN A PARTICIPAR EN LA CARRERA DEPORTIVA. El próximo domingo 24 de noviembre tendrá lugar la Gran Carrera de la Revolución Mexicana, en la Ciudad de México, en la que unos 8 mil corredores podrán recorrer un trayecto de 7 kilómetros, anunció **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**. El evento deportivo se realizará a las siete de la mañana, en el Zócalo capitalino, y podrán participar mayores de 16 años cumplidos al día del evento, en diferentes categorías, desde libre de 19 a 39 años, hasta Plus B para personas de más de 70 años. **Uni.18, El Gráfico 2**

INAUGURAN FESTIVAL DE NOCHEBUENAS 2024. Ante la cercanía de las Navidades se inauguró el paraje El Recodo, ubicado en el Barrio de Caltongo, en la alcaldía Xochimilco, el Festival de Nochebuenas 2024. El Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza **Clara Brugada Molina**, espera una derrama económica de 70 millones de pesos esta temporada. En México cada año se producen alrededor de 20 millones de macetas de nochebuena, con un valor de producción que supera los 900 millones de pesos. **Pre.7, Basta 9, Ref.1-6**

INICIAN VENTA DE NOCHEBUENAS EN CDMX. Con la meta de vender casi dos millones de nochebuenas antes de Navidad, las más de 5 mil familias de Ciudad de México que se encargan de su producción, comenzaron la venta de esta flor de temporada. “Ya estamos listos para comenzar la venta de nochebuenas, hoy arrancamos ya fuertes y normalmente es esta época en la que más percibimos ganancias. La meta es terminar de vender todo antes de Navidad”, dijo Irving Toledo, productor de Xochimilco. **Uni.18**

DAN BANDERAZO PARA LA VENTA DE 1.8 MILLONES DE NOCHEBUENAS. Floricultores de Xochimilco obtuvieron para esta temporada un millón 800 mil plantas flores de nochebuena, que les dejarán una derrama estimada en 70 millones de pesos, en beneficio de más de 5 mil personas, entre las familias de productores y los jornaleros contratados para su cultivo y comercialización. Las secretaria del Medio Ambiente, Julia Álvarez Icaza, acompañada por las titulares de Desarrollo Económico, Manola Zavalza, y Turismo, Alejandra Frausto, anunciaron el arranque de la temporada de venta de esa planta en la zona chinampera del barrio de Caltongo, donde instó a los capitalinos a adquirirla directamente con productores de la demarcación, sin intermediarios, a los cuales se apoyará con la instalación de puntos de venta en plazas públicas y explanadas de varias alcaldías. **Jor.28, Exc.18**

EN TLALPAN SE LUCRÓ CON PIPAS DE AGUA DURANTE ÉPOCA ELECTORAL. Obras sin concluir que se reportaron terminadas y que fueron pagadas en su totalidad, así como un incremento del doble en el gasto destinado a distribución de agua en pipas durante la campaña electoral son otras anomalías detectadas en la administración de Alfa González en Tlalpan. Gabriela Osorio, actual alcaldesa, mencionó en entrevista que dará cuenta de todos los casos que surjan, como el de las extorsiones a comerciantes que hizo públicas el pasado jueves. Comentó que tenía el antecedente por un grupo de mujeres que se acercaron a ella en un acto de campaña y con la ahora **jefa de Gobierno, Clara Brugada**, en el pueblo de San Andrés Totoltepec, quienes denunciaron los hechos. **Jor.28**

CONCLUYEN ENTREVISTAS A ASPIRANTES. En la sexta sesión ordinaria del Consejo Judicial Ciudadano de la Ciudad de México, sus integrantes concluyeron con el proceso de las entrevistas con tres de las siete personas aspirantes al cargo de persona titular de la Fiscalía General de Justicia de la capital del país, al escuchar los planteamientos de Anaid Elena Valero Manzano, Mario Alberto Martell Gómez y Bertha María Alcalde Luján, exdirectora del SSSIE y hermana de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde. Al dar la bienvenida a las personas que aspiran a estar al frente de la Fiscalía General de Justicia, el presidente del C/C, Jorge Nader Kuri, se congratuló de que las tres personas le den continuidad al proceso que dijo concluirá en cuanto se proceda a sugerir una terna a **la jefa de Gobierno Clara Brugada** para que esta a su vez entregue su propuesta al Poder Legislativo local para la titularidad del órgano autónomo. **Pre.1-6**

AFIRMA ALCALDE: NO SOY UNA IMPROVISADA. Bertha Alcalde Luján rechazó ayer ante el Consejo Judicial Ciudadano militar activamente en Morena y que el tener vínculos familiares con la dirigente de ese partido, Luisa María Alcalde, no la descarta como candidata viable a la titularidad de la Fiscalía capitalina. Bárbara Ylan Rondero, integrante de ese organismo, puso el tema sobre la mesa durante la entrevista a la aspirante, quien agradeció la pregunta para "aterrizar los fantasmas", hablar frontal y directamente de esa situación y de la trayectoria que la respalda para buscar ese cargo. Luego de las siete entrevistas realizadas en dos días, los consejeros evaluarán a los aspirantes, para hacer pública su decisión y enviar el próximo 2 de diciembre una terna a **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**. **Sol 21**

RELAJAN PARA EL METRO MEDIDAS DE SEGURIDAD. Y luego del operativo, vino la calma. Ayer, usuarios del Metro se encontraron con medidas de seguridad más laxas, respecto a las desplegadas el miércoles y el jueves, tras la agresión en la que cuatro usuarios resultaron lesionados por un sujeto, quien los atacó con un arma punzocortante en la estación Tacubaya del Metro. El jueves, **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, aseguró que la seguridad en el sistema sería reforzada y que se desplegarían puntos de control móviles al interior de las instalaciones del Metro, principalmente en las terminales en las que se concentra la mayoría de los hechos delictivos. **Ref.6-ciudad**

PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL CAPITALINO RINDE TERCER INFORME. Rafael Guerra, presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México, presentó su Tercer Informe de Labores, en el que destacó los avances del último año en materia de impartición de justicia hacia las mujeres y otros grupos vulnerables, como los pueblos originarios, justicia digital, entre otros ámbitos. **Uni.17**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

SUSPENDEN 5 LOCALES POR VENTA IRREGULAR DE ALCOHOL. En atención a diversas denuncias ciudadanas sobre la venta irregular de alcohol y alteración del orden público, la Secretaría de Gobierno logró la suspensión de actividades de cinco establecimientos cuya actividad preponderante era la venta de bebidas alcohólicas en la demarcación de Iztapalapa. Los operativos se realizaron dentro del programa “Las Noches son de Todos”, en las colonias Central de Abasto, Héroes de Churubusco, Magdalena Atlazolpa, Escuadrón 201 y el Retoño, en la citada demarcación. **Pre.7**

MIGRANTES TOMAN AMBULANTAJE. En las colonias como Roma, Juárez, Condesa, Centro, Santa María la Ribera y La Merced, en la alcaldía Cuauhtémoc, el comercio ambulante ha proliferado desde hace años, pero recientemente se ha convertido en una opción de empleo para personas de origen extranjero, principalmente haitianos, colombianos y venezolanos, ante la imposibilidad de llegar a Estados Unidos. **Exc.18**

A RENOVACIÓN DE FACHADAS EN EL CENTRO, 23 MDP. En seis años, el Fideicomiso del Centro Histórico de la Ciudad de México ha recuperado 111 fachadas en 90 inmuebles catalogados, a los cuales se destinaron más de 23 millones de pesos, informó la directora general de ese organismo, Loredana Montes López. En entrevista, aseguró que el concepto de recuperación de frentes no puede considerarse “fachadismo”, porque se trata de un programa que cumplió 20 años en la capital, el cual establece un proyecto específico para cada caso, en los cuales interviene personal del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura y el Instituto Nacional de Antropología e Historia. **Jor.25**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CUMPLIMENTA LA SSC 11 ÓRDENES DE APREHENSIÓN. La Secretaría de Seguridad Ciudadana cumplimentó 11 órdenes de aprehensión en reclusión, en contra de igual número de personas por el delito de asociación delictuosa, ligadas con el Cártel Jalisco Nueva Generación. El Jefe de la policía capitalina, Pablo Vázquez, informó que esta acción es parte del seguimiento a los trabajos para combatir a los grupos generadores de violencia, y tras las acciones operativas realizadas el pasado 8 de agosto en el que ejecutaron tres órdenes de cateo en las alcaldías Xochimilco y Tlalpan. **Uni.19-Cd**

VAN 15 DETENIDOS POR COBRO DE PISO Y EXTORSION, INFORMA PABLO VÁZQUEZ. Ante los integrantes de la Asociación de Empresarios de Iztapalapa, el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, delineó las estrategias que se seguirán para abatir la extorsión en la Ciudad de México y comentó que a la fecha van ya 15 personas detenidas por cobro de piso en el Centro Histórico, Miguel Hidalgo, Gustavo A. Madero y otras alcaldías. **Pre.19**

VENDEDORES COREANOS USABAN COMO BODEGA UNA CASONA ASEGURADA. Las personas desalojadas desde agosto de 2023 de la vieja casona ubicada en República de Argentina 110, en el Centro Histórico, denunciaron que policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana colocaron una carpa en la azotea y realizaron guardias para proteger a personas de origen asiático que entraron y salieron varias ocasiones con mercancía en cajas que trasladaban en diablitos, a pesar de que la propiedad se encuentra con sellos y dos lonas de la Fiscalía General de Justicia que aseguró la propiedad desde septiembre del año pasado. Óscar Kin, desalojado de forma violenta por desconocidos junto con habitantes de otros 16 departamentos, relató que desde los primeros días de octubre, coreanos ingresaron al inmueble y soldaron la puerta principal, mientras en la parte trasera, en el callejón de República del Ecuador, colocaron rejas y láminas que también sellaron, pero dejaron libre una parte por donde entraban los policías a sacar las cajas con mercancía. **Jor.26**

CAE LALO BANANAS DE LA UNIÓN TEPITO. Se le acabó su vida de criminal a Calos Eduardo "N", mejor conocido como el Lalo Bananas, un integrante importante en la distribución de droga para el grupo criminal La Unión de Tepito, ya que fue detenido por agentes de la SSC junto con otro dealer, en la Cuauhtémoc. **Basta 29**

ASESINATO EN CIRCUITO INTERIOR. Anoche una persona fue asesinada en los carriles centrales de Circuito Interior, a la altura de la avenida del Taller, colonia Jardín Balbuena. Presuntamente un taxi fue interceptado por sujetos que viajaban en una motocicleta, quienes habrían despojado a un hombre de una maleta, sobre quien después habrían abierto fuego, de acuerdo con reportes de un canal televisivo de noticias. **Exc.18**

ATACABA MUJERES EN INMEDIACIONES DE LA CEDA. Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron a un sujeto que se dedicaba a atracar mujeres en calles de la colonia Central de Abasto, de la alcaldía Iztapalapa. Su captura se logró, luego de que los moritonistas del C2 Oriente informaron a los efectivos en campo, de una emergencia en el cruce de la lateral del Eje 5 y la calle Transferencia, por lo cual se acercaron a verificar la situación y se entrevistaron con una ciudadana de 30 años de edad. Quien denunció que un sujeto la amagó con una pistola y la despojó de sus pertenencias. **Basta 31**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

AVANZAN ENTREVISTAS A ASPIRANTES A FGJ. El Consejo Judicial Ciudadano concluyó con las entrevistas a los candidatos para la Fiscalía General de Justicia, en donde plantearon sus propuestas de trabajo para a dependencia. La primera en ser entrevistada por el Consejo fue Bertha María Alcalde, quien propuso crear sistemas de priorización a casos dependiendo de las posibilidades de investigación y el grado del delito para agilizar la judicialización en crímenes de violencia familiar, violencia sexual y aquellos en contra de grupos prioritarios. **Ref.3-ciudad, Uni.17**

FALLA A LA FISCALÍA INDAGAR CORRUPCIÓN. De las 799 carpetas de investigación abiertas por la Fiscalía Anticorrupción de la Capital en 2023, ninguna concluyó en sanciones contra funcionarios, alertó el observatorio Ciudadano Anticorrupción. **Ref.1-ciudad**

INQUIETA A LOS VECINOS MERCADO ASEGURADO. La clausura de la Plaza Pensador Mexicano, en el Centro Histórico, por una investigación de narcomenudeo mantiene en incertidumbre a los vecinos de la zona. El lugar se ubica en la Calle Pensador Mexicano, esquina con Eje Central, en los límites con la colonia Guerrero. El 15 de noviembre la plaza fue asegurada y sometida a resguardo policial. **Ref.1-ciudad**

ACUSAN DE TENTATIVA DE TRANSFEMINICIDIO A IMPLICADOS EN ATAQUE A SÁNCHEZ BARRIOS. Autoridades capitalinas cumplieron con órdenes de aprehensión en contra de los tres autores materiales del ataque en contra de la lideresa de ambulantes Diana Sánchez Barrios, por lo que fueron presentados ante un juez de Control. **Uni.16, Jor.26, Razón 7**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EN 6 AÑOS MÁS DE 595 MIL RENUEVAN LA LICENCIA. En seis años, conductores acudieron a la Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México (Semovi) a renovar, por pérdida o reposición del plástico, 595 mil 687 licencias de conducir permanentes, que fueron expedidas entre los años, 2003-2007. La Semovi informó a EL UNIVERSAL vía transparencia, que hasta el 2024 se cuenta con un total de 5 millones 615 mil 935 licencias de conducir tipo A, vigentes, que fueron otorgadas en el periodo antes mencionado. Precisó que en el 2018, se repusieron un total de 141 mil 974 licencias de conducir permanentes, seguido de 2019 con 120 mil 572 plásticos; en el 2020 con un total de 65 mil 695, mientras que en el 2021 fueron 86 mil 127; en tanto en el 2022 fueron tramitadas 88 mil 100 y en el 2023, un total de 93 mil 219. **Uni.18**

TRAMITAN FORANEOS LICENCIA EN LA CDMX. Debido a los altos costos de la licencia de conducir en el Estado de México, conductores mexiquenses viajan a la capital para tramitar este documento, que tiene un valor de mil 500 pesos. Durante un recorrido por la alcaldía Iztacalco, donde se encuentra uno de los módulos para realizar este trámite Diario Basta pudo comprobar que si bien no están los llamados “coyotes” que ayudan a realizar los trámites, hay personas que no viven en la ciudad de México. **Basta 6**

DEJA VOLCADURA 32 HERIDOS. La volcadura de un camión de la ruta 70 sobre la carretera México-Cuernavaca, a la altura de la colonia San Andrés Totoltepec, dejó 32 personas heridas. Los policías capitalinos y el personal de la Secretaría de Movilidad supervisaron las maniobras, para las que contaron con el apoyo de los bomberos, para que el camión, que salió desde el Ajusco y se dirigía hacia Huipulco, fuera puesto en su posición correcta. **Ref.1-4 Cd**

DEJAN 37 PERSONAS LESIONADAS 2 ACCIDENTES DE TRANSPORTE PÚBLICO. Este viernes, dos unidades de transporte público protagonizaron aparatosos accidentes que dejaron un saldo de 37 personas heridas. Por la mañana volcó un camión de transporte público, de la ruta 70 en la carretera México-Cuernavaca, en la colonia San Andrés Totoltepec, donde 32 personas resultaron lesionadas. Derivado de ello, la Secretaría de Movilidad revocó la concesión a la unidad involucrada, además de que el ramal de la ruta 700 fue inhabilitado temporalmente. La unidad pertenece al grupo de transportistas Concesionarios Emiliano Zapata del Sur A.C. **Uni.19**

UNA MAS DE CAMIÓN. Un camión de pasajeros chocó, a exceso de velocidad, contra un área de juegos infantiles dejando varias personas lesionadas, en Eje 10 Sur y Pedro Enríquez Ureña, en Coyoacán. **Ref.4-ciudad, Gráfico 6**

SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS

LOS “DETALLITOS”. A casi tres meses de haber sido inaugurada, en la estación Santa Fe del Tren Interurbano se instalan barandales y escaleras exteriores, dio a conocer ayer la Secretaría de Obras y Servicios. **Ref.1-ciudad**

NO LO SÉ RICK SE ME HACE FALSO. Sin recibir prestaciones ni régimen de seguridad social, mil 282 personas beneficiarias del programa social Transformando la Capital 2024 realizarán trabajos para ofrecer servicios urbanos, incluido el bacheo de vialidades. “Dar mantenimiento a vialidades en la Ciudad de México mediante acciones de bacheo, balizamiento en guarniciones y alumbrado público, limpieza continua de calles, banquetas y camellones”, son los objetivos presentados en la Gaceta Oficial local. **Metro 9**

SIN CUBRIRSE LOS BACHES DE LMC. En puntos alejados de La Magdalena Contreras, la población aún reporta a la alcaldía la falta de presencia de la Dirección General de Servicios Urbanos que encabeza el funcionario Alfredo González, quien fue parte del gabinete del ex gobernador Luis Gerardo Quijano. Las quejas surgen mientras que en las últimas semanas, en la demarcación ahora gobernada por Morena, inició una jornada de reparación a baches en las vialidades que atraviesan la demarcación. **Basta 1-10**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARIA DE CULTURA

RESTAURAN COLUMNA DEL ÁNGEL EN REFORMA. La Columna de la Independencia, uno de los monumentos más emblemáticos de la Ciudad de México, será intervenida para realizar trabajos de limpieza y restauración en el basamento y las esculturas la conforman. De acuerdo con el plan de trabajo, se prevé que esta etapa concluya en un plazo de dos a tres meses, gracias a la aportación de recursos federales, según explicó la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México. Esto en coordinación con la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través de la Dirección de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural; el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), y personal del Centro Nacional de Conservación y Registro del Patrimonio Artístico Mueble (Cencropam); la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, y la Secretaría de Obras y Servicios. **Uni.18, Pre.5**

ALCALDÍAS

PLANES Y PENDIENTES. PIDE AUMENTO DE 8%; ADEUDAN 36 LAUDOS. El alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, pidió un aumento del 8 por ciento en el presupuesto para el ejercicio fiscal de 2025, lo cual significa un total de 2 mil 207 millones 383 mil 453 pesos para destinarlos a programas prioritarios de seguridad, medio ambiente y mejoramiento de los trámites de Gobierno. **Ref.2-ciudad**

PIDEN RECURSOS PARA SEGURIDAD Y OBRAS. Los alcaldes de Cuauhtémoc, Cuajimalpa y Gustavo A. Madero solicitaron a los legisladores del Congreso de la Ciudad de México un incremento de presupuesto para 2025, para fortalecer acciones en materia de seguridad, desarrollo social, movilidad, mejora urbana y combate a la corrupción. **Uni.17**

RECHAZAN EN ALVARO OBREGÓN A ERICK REYES. Vecinos de la alcaldía Álvaro Obregón, denunciaron que Erick Reyes, ex director general de la demarcación, podría regresar a la administración de la demarcación, esto a pesar de que ha sido señalado por nepotismo y amiguismo, por lo que temen que el ex perredista, se enriquezca a costa del erario. **Basta 8**

REABRE EL SIKEIROS PIANO BAR EN EL CENTRO DE COYOACÁN. Lo dijo Gabriel García Márquez: sólo mejor que la música es hablar de música y compartirla. A partir de esa divisa retomada del Nobel colombiano, quien era uno de los asiduos del lugar, la promotora cultural Magdalena Rodríguez no ha cejado en su empeño de mantener vivo al Sikeiros Piano Bar, uno de los bastiones de la bohemia en la capital de la República Mexicana y enclave de escritores, artistas y demás personalidades de los ámbitos intelectual y la farándula. **Jor.5-A**

ALCALDESA DE CUAUHEMOC DENUNCIA IRREGULARIDADES DE SANDRA CUEVAS. Inconsistencias en la operación de programas sociales y en los reportes de avance de obras, adquisiciones con sobreprecio, almacenes desabastecidos y vehículos sin mantenimiento y con multas son algunas irregularidades que encontró la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, en el ejercicio del gobierno anterior de Sandra Cuevas Nieves y que generaron un daño al erario y dificultades en la operación y dotación de servicios en la actual administración. **Jor.24**

CANCHAS DE LA GAM EN EL ABANDONO. A través de distintas áreas de gobierno, la alcaldía Gustavo A. Madero promueve con la población que participen en actividades deportivas y de recreación dentro de los espacios públicos como el Deportivo Manuel M. Ponce, pero dentro de estas instalaciones, los usuarios reportan que el mobiliario no es adecuado para practicar algunos deportes debido al abandono en el que se encuentra. **Basta 9**

VECINOS CENSAN LOS ÁRBOLES ENFERMOS. Ante la nula intervención de la alcaldía Miguel Hidalgo, encabezada por Mauricio Tabe, vecinos realizan el trabajo de censar árboles que necesitan ser rehabilitados en 10 colonias de Polanco. **Basta 10**

DENUNCIA GABY RED DE CORRUPCIÓN. Gabriela Osorio acusó que en la administración pasada en Tlalpan existía una red de corrupción orquestada por los mismos funcionarios y que fue permitida por la ex edil, Alfa González, pues la morenista evidenció el cobro de cuotas a locatarios y vecinos de la administración. **Basta 10**

BERENICE COMETE VIOLENCIA POLITICA. En la elección de representantes tradicionales de los pueblos originarios, Azucena Flores, actual coordinadora de San Andrés Mixquic, denuncia que el gobierno de la alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández, comete violencia política de género, al operar con una campaña de odio en su contra, por ganarles un puesto, donde la alcaldía, colocaba a su gente cercana. **Basta 1-8**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

OPERA BAR EN LA BJ PESE A SUSPENSIÓN. Luego de que le fueron impuestos sellos de suspensión al bar La Santi, de la alcaldía Benito Juárez, personal del establecimiento los cubrió con plásticos negros para seguir recibiendo clientes. El negocio se ubica en Avenida Popocatepetl 66, en la colonia Portales Sur. **Ref.1-cd**

SOLAPA LUIS MENDOZA A BARES EN BENITO JUÁREZ. Vecinos de la colonia Portales en la alcaldía Benito Juárez denunciaron la complicidad del edil, Luis Mendoza, con los comercios y bares de la demarcación, pues estos negocios operan pese a que el gobierno central colocó sellos de suspensión derivado de las constantes denuncias por ruido por parte de los colonos. **Basta 11**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

PIDE PRESUPUESTO PARA REACTIVAR LAS ESTANCIAS. Al señalar que en la Ciudad de México, alrededor de 17 mil niños y 5 mil educadoras se vieron perjudicados con el cierre de las estancias infantiles, el diputado federal del PAN, Daniel Chimal, presentó una propuesta al gobierno de Claudia Sheinbaum para reactivar las estancias infantiles en la capital del país, con el objetivo de mejorar localidad de vida de las mujeres trabajadoras, jefas de familia y profesionistas con hijos pequeños. **Basta 11**

BUSCAN FRENAR EXCLUSION LABORAL EN LA CAPITAL. En la Ciudad de México, de las 400 mil personas que viven con alguna discapacidad, sólo el 34.2% participa en el mercado laboral, una cifra altamente baja comparada con el promedio general, según datos del sector salud. Ante esta problemática, el diputado Víctor Hugo Romo, de Morena, presentó una propuesta legislativa que busca combatir la discriminación y fomentar la inclusión laboral de este sector, bajo el lema: “Nada sobre nosotros, sin nosotros”. **Basta 8**

LAS ALERTAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO SÍ FUNCIONAN. En entrevista con La Prensa, María de la Luz Estrada Mendoza, directora del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio defendió la vigencia y efectividad del mecanismo, aunque dijo que le han querido pedir que resuelva un problema que no le toca, porque el Estado no está protegiendo a las mujeres, por lo que hay que coordinarse con autoridades de los tres niveles. **Pre.1-3**

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

GUERRA: TSJ DIGITALIZÓ 1.2 MILLONES DE EXPEDIENTES. El Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México ha avanzado en los procesos digitales de su trabajo ante la innovación tecnológica, además de dar prioridad al derecho de las mujeres al ser la causa social más importante de nuestro tiempo, manifestó el presidente del órgano judicial, Rafael Guerra Álvarez, al rendir su tercer informe de labores. En un video, expuso los resultados de su segunda gestión, como la digitalización de un millón 202 mil 858 expedientes, con lo cual se garantizará un acceso ágil, rápido y con mejoras de seguridad para disponer de ellos. **Jor.23**

---000---